
 

 

        

Amministrazione Provinciale di Avellino 

Originale Verbale di Deliberazione dell’Assemblea dei Sindaci 

               

SEDUTA     PUBBLICA     del     14.05.2018  in        ____I_____        convocazione 

N.  1    del registro 

O G G E T T O 

 DELIBERA DI CONSIGLIO PROVINCIALE N.77 DEL 04.05.2018 AD OGGETTO:"BILANCIO 

DI PREVISIONE ANNO 2018 E DUP E RELATIVI ALLEGATI -APPROVAZIONE". PARERE.  
 

L’anno duemiladiciotto  il giorno  QUATTORDICI  del mese di   MAGGIO  alle ore 15,55  nella  sala  

Grasso di Palazzo Caracciolo  si  è  riunita l’Assemblea dei Sindaci  in  _I_  convocazione a seguito di 

avviso diramato dal Presidente della Provincia nei modi e forme di legge.   

 

Sono presenti ad inizio di seduta, i Sindaci dei Comuni della Provincia o loro delegati (giuste deleghe 

agli atti) come segue: 

 
 

  Comune  Popolazione  Rappresentante Presenza 

1 Aiello del Sabato            3.971  Sebastiano Gaeta P 

2 Altavilla Irpina            4.280  Gianluca Camerlengo P 

3 Andretta            2.056  Giuseppe Guglielmo P 

4 Aquilonia            1.815  Mirco Annunziata P 

5 Ariano Irpino          22.517  Domenico Gambacorta P 

6 Atripalda          10.926  Giuseppe Spagnuolo P 

7 Avella            7.788    A 

8 Avellino          54.222  Arturo Iannaccone P 

9 Bagnoli Irpino            3.274    A 

10 Baiano            4.730    A 

11 Bisaccia            3.919  Francesco Antonio Tartaglia P 

12 Bonito            2.526  Giuseppe De Pasquale P 

13 Cairano               348  Luigi D'Angelis P 

14 Calabritto            2.500    A 

15 Calitri            4.921  Maria Antonieta Abate P 

16 Candida            1.152  Fausto Picone P 

17 Caposele            3.537    A 

18 Capriglia Irpina            2.417  Nunziante Picariello P 

19 Carife            1.498    A 

20 Casalbore            1.922    A 

21 Cassano Irpino               967    A 

22 Castel Baronia            1.150  Felice Martone P 

23 Castelfranci            2.104    A 

24 Castelvetere sul Calore            1.672  Giovanni Remigio Romano P 

25 Cervinara            9.969  Caterina Lengua P 



 

 

26 Cesinali            2.472  Dario Fiore P 

27 Chianche               551    A 

28 Chiusano di San Domenico            2.351  Carmine De Angelis P 

29 Contrada            3.005  Filomena Del Gaizo P 

30 Conza della Campania            1.432    A 

31 Domicella            1.873  Sabato Settembre P 

32 Flumeri            3.045  Angelo Antonio Lanza P 

33 Fontanarosa            3.301  Ciriaco Cerundolo P 

34 Forino            5.397    A 

35 Frigento            3.965  Carmine Ciullo P 

36 Gesualdo            3.603    A 

37 Greci               736    A 

38 Grottaminarda            8.297  Angelo Cobino P 

39 Grottolella            1.955  Fiore Paolo Nittolo P 

40 Guardia Lombardi            1.803  Antonio Gentile P 

41 Lacedonia            2.465  Michele Ruberti P 

42 Lapio            1.648  Carmelina D'Amore P 

43 Lauro            3.608    A 

44 Lioni            6.335  Rocco D'Andrea P 

45 Luogosano            1.238  Armando Guarente P 

46 Manocalzati            3.234    A 

47 Marzano di Nola            1.680    A 

48 Melito Irpino            1.936  Michele Spinazzola P 

49 Mercogliano          12.403  Mario Dello Russo P 

50 Mirabella Eclano            7.904    A 

51 Montaguto               451  Marcello Zecchino P 

52 Montecalvo Irpino            3.907  Mirko Iorillo P 

53 Montefalcione            3.442    A 

54 Monteforte Irpino          10.878  Martino Della Bella P 

55 Montefredane            2.308  Carmela Moriano P 

56 Montefusco            1.393    A 

57 Montella            7.877  Ferruccio Capone P 

58 Montemarano            3.005  Beniamino Palmieri P 

59 Montemiletto            5.361    A 

60 Monteverde               831  Francesco Ricciardi P 

61 Montoro          19.456  Mario Bianchino P 

62 Morra De Sanctis            1.309  Massimiliano Caputo P 

63 Moschiano            1.667    A 

64 Mugnano del Cardinale            5.312    A 

65 Nusco            4.258    A 

66 Ospedaletto d'Alpinolo            1.970    A 

67 Pago del Vallo di Lauro            1.851    A 

68 Parolise               686    A 

69 Paternopoli            2.489    A 

70 Petruro Irpino               341    A 

71 Pietradefusi            2.375    A 

72 Pietrastornina            1.568    A 

73 Prata di Principato Ultra            2.978    A 

74 Pratola Serra            3.708  Angelo Capone P 

75 Quadrelle            1.893    A 

76 Quindici            1.785    A 

77 Rocca San Felice               869    A 

78 Roccabascerana            2.366    A 

79 Rotondi            3.580  Claudio Vittorio P 



 

 

80 Salza Irpina               767    A 

81 San Mango sul Calore            1.192  Teodoro Boccuzzi P 

82 San Martino Valle Caudina            4.745  Pasquale Pisano P 

83 San Michele di Serino            2.591  Michele Boccia P 

84 San Nicola Baronia               784    A 

85 San Potito Ultra            1.598    A 

86 San Sossio Baronia            1.697    A 

87 Santa Lucia di Serino            1.446  Fenisia Mariconda P 

88 Santa Paolina            1.366    A 

89 Sant'Andrea di Conza            1.662    A 

90 Sant'Angelo a Scala               755    A 

91 Sant'Angelo all'Esca               836  Attilio Iannuzzo P 

92 Sant'Angelo dei Lombardi            4.304  Rosa Anna Maria Repole P 

93 Santo Stefano del Sole            2.189  Francesco Urciuoli P 

94 Savignano Irpino            1.163    A 

95 Scampitella            1.344  Antonio Consalvo P 

96 Senerchia            1.014  Giulio Vece P 

97 Serino            7.129  Vito Pelosi P 

98 Sirignano            2.878    A 

99 Solofra          12.419  Michele Vignola P 

100 Sorbo Serpico               594  Mariateresa Fontanella P 

101 Sperone            3.655    A 

102 Sturno            3.139  Vito Di Leo P 

103 Summonte            1.613  Giancarlo Maccario P 

104 Taurano            1.600    A 

105 Taurasi            2.444    A 

106 Teora            1.543   Stefano Farina  P 

107 Torella dei Lombardi            2.225  Amado Delli gatti P 

108 Torre Le Nocelle            1.360  Carlo Petriello P 

109 Torrioni               578    A 

110 Trevico            1.072  Gerardo Rauseo P 

111 Tufo               924    A 

112 Vallata            2.856    A 

113 Vallesaccarda            1.418  Franco Archidiacono P 

114 Venticano            2.532    A 

115 Villamaina            1.018  Michele Montuori P 

116 Villanova del Battista            1.777  Franco Roberto P 

117 Volturara Irpina            3.401  Marino Sarno P 

118 Zungoli            1.197  Paolo Caruso P 

 

Comuni presenti                66  quorum Comuni: 60 Si 

Comuni assenti                52  Verifica somma voti Comuni     118  

Popolazione rappresentata        302.829  quorum popolazione: 214.579 Si 

 

PRESIEDE la seduta il Dott. Domenico GAMBACORTA Presidente della Provincia e Sindaco del 

Comune di Ariano Irpino. 

 
ASSISTE il Segretario Generale a scavalco (giusta autorizzazione della Prefettura di Napoli – Segretari Comunali e 

Provinciali prot. n. 0115572 del 03.05.2018)   Dr.ssa  Monica CINQUE 

 

IL PRESIDENTE constatata la legalità dell’adunanza, ai sensi dell’art1, co.55 della Legge n.56/2014, 

dichiara aperta la seduta. 

 



 

 

Il Presidente della Provincia, dr. Domenico Gambacorta:   
I Comuni presenti sono 60. Quindi abbiamo superato la metà più uno dei Comuni della provincia di Avellino. 
Ringrazio tutti i Sindaci per questo sforzo soprattutto quelli dei Comuni in cui si vota. Passo subito la parola 
al Consigliere delegato al Bilancio, Fausto Picone, Sindaco di Candida per la sua relazione. Molti sindaci per 
una serie di impegni ci hanno chiesto di essere rapidi, per cui cerchiamo di chiudere entro le 16:30.  
  
Il Consigliere Provinciale, Picone Fausto:   
Cari colleghi buonasera e grazie della vostra presenza. L'approvazione di un bilancio di previsione per tutti 
gli Enti, quindi anche per la Provincia, è un appuntamento fondamentale in termini di programmazione per le 
risorse da investire nei vari settori che caratterizzano la gestione dell'Ente. Quello della Provincia risulta 
essere abbastanza neutro. Nel senso che non abbiamo grandi cifre da poter investire su quelle che sono le 
funzioni fondamentali in capo alla Provincia: viabilità, ambiente e edilizia scolastica. Ciò nonostante si è fatto 
uno sforzo enorme sia da parte dei Consiglieri Provinciali sia da parte del Presidente e della struttura 
tecnica. E devo dire che è venuto fuori un ottimo lavoro e speriamo di poter investire da qui a qualche 
settimana un po' di risorse sulle funzioni fondamentali. Dal punto di vista tecnico-burocratico i passaggi per 
rendere esecutivo il Bilancio di Previsione della Provincia sono abbastanza complessi: prima il 
Provvedimento Presidenziale di approvazione del Bilancio, poi l'approvazione in Consiglio Provinciale 
avvenuta lo scorso 4 maggio, la ratifica da parte dell'Assemblea dei Sindaci oggi e infine ritornare in 
Consiglio per renderlo definitivamente esecutivo.  
Entrando nel merito. 
Per la prima volta quest’anno abbiamo redatto il Bilancio di Previsione triennale. Abbiamo una 
programmazione sui tre anni. 
Vengono finanziati, sia in termini di riduzione d’entrata che in termini di spesa effettiva, i seguenti contributi 
dovuti alla finanza pubblica (molti dei quali li dobbiamo restituire allo Stato per finanziare il Bilancio annuale e 
pluriennale del Governo centrale):  
 
Descrizione 

Art. 2, c. 183, legge 191/2009 – riduzione Fondo Sperimentale di riequilibrio 

Art. 16, c. 7, dl 95/2012 – riduzione Fondo Sperimentale di riequilibrio 

Art. 47, c. 2, dl 66/2014 – parte spesa 

Art. 1, c. 150 legge 56/2014 – parte spesa 

Art. 1, c. 418 legge 190/2014 (al netto del contributo statale di cui al DPCM 10 marzo 2017) – parte spesa 
TOTALE 

 
Il governo centrale è intervenuto in soccorso alla difficile situazione finanziaria del Comparto Province, 
attraverso le misure, di seguito elencate, introdotte, già dall’esercizio 2017, dal decreto legge 24 aprile 2017, 
n. 50 convertito in legge 21 giugno 2017, n. 96 e, dall’esercizio 2018, dall’art. 1 comma 838 della legge 27 
dicembre 2017, n. 205 nel riparto approvato in sede di Conferenza Stato Città del 7 febbraio 2018:  
 
Descrizione 

Art. 17 – contributo per viabilità ed edilizia scolastica (art. 1, c. 754, legge 208/2015) 

Art. 20 – contributo aggiuntivo per l’equilibrio corrente 

Art. 1 c. 838 legge 205/2017 contributo esercizio funzioni fondamentali 
TOTALE 

 
Quello che ho elencato per le spese è un obbligo di legge che viene riversato allo Stato per finanziare il 
Bilancio del Governo centrale.  
Abbiamo il contributo della legge 190/2014 che va a finanziare il Bilancio annuale e pluriennale del Governo 
Centrale che è pari a 18.049.000,00 dal quale dobbiamo detrarre il contributo da viabilità e sull’edilizia che è 
1.929.000,00, il contributo aggiuntivo di 1.578.000,00 e il contributo per il finanziamento delle funzioni 
fondamentali di 6.378.000,00. Quindi il contributo netto reale che andiamo ad appostare in Bilancio 
relativamente alla Legge 190/2014 è di 8.162.000,00. A questo va aggiunto il contributo che diamo per il 
decreto 66, art. 47, per euro 3.425.000,00. È una normativa che decurta a monte la possibilità di spese di 
beni e servizi. Quindi ce la detraggono a monte. La stessa cosa per i costi della politica che loro considerano 
essere prima de 2014 pari a euro 345.000,00.  
Per quanto riguarda le entrate tributarie le RCA hanno un gettito complessivo di 10.800.000, 00; imposta 
provinciale di trascrizione 9.800.000,00; il TEFA compreso il recupero dell’evasione dell’esercizio 2017 è 
stato definito interno ad 1.700.000,00.  
Abbiamo ritenuto di non aumentare le aliquote delle tariffe: RCA è pari al 12,50%; IPT è pari al 20% e il 
TEFA resta al 4%.  
Il fondo sperimentale di equilibrio che c’è stato finanziato per 13.226.000,00, al quale va decurtato la quota 
annuale della sanzione ricevuta dal Governo Centrale pari a 1.500.000,00 per aver sforato il Patto di 
Stabilità.  Quindi abbiamo un fondo sperimentale di euro 11.723.000,00 a cui si aggiungono trasferimenti 



 

 

non fiscalizzati di 77.000,00 al netto delle funzioni non fondamentali per un totale di 35.804.000,00. Abbiamo 
postato in Bilancio sin dall’approvazione del Bilancio di Previsione l’utilizzo dell'avanzo di amministrazione 
pari a euro 1.400.000,00 per i trasferimenti che daremo agli Enti Locali per l'assistenza tecnica agli stessi per 
ammodernare strutture pubbliche, scuole e redigere i Piani Regolatori. Per le annualità precedenti c’è un 
problema, in particolare per le annualità 2016 e 2017, molti sindaci ci hanno reso edotti delle difficoltà per 
l’utilizzo di questi fondi. Molto probabilmente saneremo questa cosa considerando quella come spesa 
d’investimento facendo così recuperare tutti i comuni che non hanno utilizzato di fondi entro il 31 dicembre 
2016 e 31.12.2017.  
Per quanto riguarda le varie spese abbiamo il fondo di produttività dei dipendenti per 977.000,00, fondo 
dirigenti oneri e IRAP inclusi per euro 293.000,00, fondo incentivi tecnici 292.000,00, fondi di riserva 
obbligatorio di euro 289.000,00, fondo crediti di dubbia esigibilità per euro 600.000,00, passività potenziali 
872.000,00 e debito fuori bilancio per 850.000 per cause che la Provincia ogni anno ha sulla viabilità.  
Abbiamo riservato al trasporto pubblico 650 mila euro nonostante sia una funzione delegata. Però siccome 
c’è una richiesta quotidiana per nuove corse, abbiamo ritenuto di postare in bilancio un'integrazione. 
Un ulteriore passaggio di coinvolgimento del Consiglio è legato al rimborso delle funzioni non fondamentali: il 
personale della cultura ci costa 344.160,00 euro, il personale dei Centri per l’Impiego ci costa 1.844.000,00, 
trasferimenti regionali per attività delegate e per il trasporto pubblico pari a 20.662.140,00, forestazione 
674.452,00, gestione della cultura 534.192,00.  
Si è ritenuto opportuno con gli uffici postare in bilancio risorse da destinare alla manutenzione ordinaria di 
edifici pubblici, edifici scolastici e viabilità. Sono stati stabiliti degli accordi quadro con gli uffici sia per il 
settore edilizia scolastica sia per il settore viabilità che consentiranno di snellire le procedure degli 
affidamenti degli incarichi.  
Nel merito: manutenzione edilizia scolastica 1.428.000,00 di cui 623.000 con accordi quadro; manutenzione 
strade provinciali 2.634.000,00 di cui 1.429.000,00 attraverso accordi quadro; manutenzione edifici del 
patrimonio 616.000,00 di cui 241.000,00 con accordi quadro. Per un totale complessivo di queste tre voci di 
euro 4.679.500,00. 
Tra le spese ancora corpose troviamo un esborso economico annuale per le utenze di scuole ed edifici 
pubblici pari a 2.371.000,00, global service che gestisce l’appalto delle pulizie di tutti gli edifici di proprietà 
della Provincia per euro 415.000,00, i fitti sulla viabilità sono 136.800,00, due fitti scolastici per 276.000,00, 
acquisti di materiali per 600.000,00, per un totale di 8.478.000,00. 
Sull'edilizia scolastica quest’anno per spese d’investimento abbiamo avuto 4.400.000,00 euro, il prossimo 
anno è previsto un trasferimento da parte del MIUR di 6.670.000,00 euro. La stessa cosa sulla viabilità, il 
finanziamento ordinario è 1.390.000,00, nel 2019 e 2020 sarà di 3.400.000,00. 
Oggettivamente rispetto alle esigenze che oggi ci sono in capo alle funzioni fondamentali è ancora poco. 
Però con il Presidente e con i Consiglieri Provinciali si è deciso di utilizzare già da quest’anno, attraverso un 
atto, un avanzo di amministrazione libero di circa 16.091.000,00 per investire sulla viabilità. Si cerca di dare 
risposte concrete ai territori attraverso la raccolta di istanza sia da parte dei comuni che degli uffici per far 
fronte alle varie esigenze delle comunità. Quindi sostanzialmente questo è il bilancio che andremo a 
discutere e spero ad approvare questa sera.   
   
Il Presidente della Provincia, dr. Domenico Gambacorta:   
Ci sono due corpose relazioni, che non è il caso di leggere, sia sulla edilizia scolastica sia sulla viabilità. 
Sull’edilizia scolastica abbiamo ereditato anche un bel po’ di fitti passivi che abbiamo provveduto ad 
eliminare. Ne sono rimasti pochissimi: uno riguarda il Liceo Pubblico Virgilio Marone di Avellino di proprietà 
della Regione con la quale siamo in contatto per provare ad acquistare l'edificio di sua proprietà. Abbiamo 
dismesso alcune locazioni: l'ITIS di Grottaminarda, un altro istituto a Sant'Angelo dei Lombardi, ancora ad 
Avellino, registrando dal 2015 al 2016 una riduzione di costi di fitto per 754.000,00 euro. Per darvi un'idea 
noi abbiamo 86 edifici che ospitano scuole superiori in provincia di Avellino; sono 17.800 ragazzi che 
frequentano questi istituti a cui garantiamo 2.500.000,00 di euro all’anno di costi di utenze (luce, acqua, gas, 
telefono, internet); non abbiamo tagliato di un euro dal 2014 ad oggi i costi delle utenze che sono elevati. 
Pensate che le superfici complessive di questi edifici è di oltre 112 mila mq. Abbiamo provveduto ad una 
serie di indagini geognostiche su tutti gli edifici per verificare i solai, ma anche per verificare la c.d. 
vulnerabilità sismica con tutto quello che ha comportato il caso Mancini. Per molte scuole, relativamente a 
finanziamenti MIUR-Regione, siamo nella fase di approvazione dei bandi o di stipula dei contratti e inizio 
lavori. Per darvi un'idea dell'evoluzione da punto di vista statistico parliamo di contratti stipulati, non parliamo 
di progetti. Tutti approviamo progetti, poi bisogna vedere se questi progetti diventano contratti d'appalto. Noi 
siamo passati da 9.600.000,00 dell’anno 2009 agli 803.000 euro nel 2015, una riduzione notevole il rapporto 
è di 1 a 10. Poi sono saliti nel 2016 ad. 1.900.000,00, a 4.300.000,00 nel 2017 e al 31 marzo scorso 
abbiamo contratti per 1.500.000,00 sulle scuole, sull’edilizia scolastica. Quindi c'è un recupero consistente 
sia nel 2017 che 2018 e tenete presente che noi abbiamo trasferito una parte dei 24 milioni di euro dei c.d. 
poli formativi ai comuni e in questo elenco non sono previsti i contratti stipulati dai vari comuni per i poli 
formativi tranne per quello di Avellino dove i lavori sono cominciati in maniera rapida nonostante tutta una 
serie di difficoltà che abbiamo avuto. Da questo punto di vista vorrei ringraziare il Sindaco di Avellino, che 



 

 

non è presente oggi, ma ci ha consentito di procedere rapidamente per quello che riguarda la variante 
urbanistica e i permessi a costruire.   
Come sapete ancora non è sufficientemente noto che in tutta Italia ci sono 2.500.000,00 di ragazzi dai 14 ai 
19 anni che tutte le mattine vanno a scuola in proprietà delle Province italiane.  
Volevo darvi anche qualche informazione sulla situazione che riguarda la viabilità, in modo particolare un 
aggiornamento sui 7 milioni di euro che abbiamo ottenuto dalla Regione Campania in seguito al c.d. Patto 
per il Sud. Sono lavori pressoché appaltati, tranne uno per il quale c'è un ricorso al TAR. Sono già appaltati i 
lavori sulla 164 Cassano-Fontanarosa-Mirabella-Montella-Montemarano-Paternopoli per 700.000,00 euro; 
interventi sulla 374 per 800.000,00; interventi sulla ex 88 per 264.000,00 euro Altavilla-Capriglia-Chianche-
Contrada-Forino-Grottolella-Lauro-Montoro; interventi per 700.000 euro sulla Bisaccia-Lacedonia; interventi 
sulla 57259 che riguardano Luogosano-Mirabella-Sant’Angelo-Taurasi per 700.000,00 euro. Si tratta del 
quadro economico lordo.  Purtroppo qui abbiamo avuti ribassi fra il 40 e il 50%.   
Interventi su Andretta-Bisaccia-Lacedonia-Monteverde per 700.000,00 euro; Casalbore-Montecalvo per 
700.000,00 euro;  Flumeri-Savignano-Villanova-Ariano per 1 milione di euro. Carife-Castelbaronia-Flumeri-
San Nicola Baronia-Scampitella-Vallata interventi per   1 milione.  
Siamo in trattativa con la Regione perché il ribasso d'asta che è molto consistente su questi 9 interventi che 
risalgono al 2016 come data di presentazione dei progetti in Regione, vengano al più presto rilasciati alla 
Provincia perché sarebbero necessari interventi molto più ampi. Abbiamo poi 5.820.000,00 di lavori in corso 
di appalto che riguardano Montefredane, Taverna del Monaco, zona Asi, Atripalda, Cesinali, Atripalda-
Cesinali, Atripalda-Serino-Solofra, Cervinara, Montoro, Avella-Baiano, Nusco-Scalo Bagnoli, Cervinara-
Rotondi, Mirabella-Cairano, Teora e Cassano Irpino. In più ci sono i c.d. interventi di manutenzione ordinaria 
che ammontano a circa 2 milioni di euro e che riguardano la manutenzione ordinaria con sistema aperto 
nell'anno 2018. I lavori sono parzialmente già cominciati; l’ultimo riguarda la salita da Mercogliano a 
Montevergine dove è passato il Giro d’Italia. Inoltre abbiamo in corso delle progettazioni sia sulla piattaforma 
I-ter sia in occasione del bando del 28 maggio. Su questo, visto che abbiamo sottoscritto anche degli accordi 
con i Comuni, gli stessi saranno autorizzati a presentare direttamente alla Regione ulteriori interventi tra 
quelli che avranno individuato come prioritari anche in collaborazione con i tecnici della Provincia.   
Quello che volevo dirvi è che al termine di questi 4 anni di attività abbiamo ritenuto, così come era già 
successo nel 2015 con il Consiglio Provinciale, di ridurre l'avanzo di amministrazione che la Provincia ha 
sempre avuto, applicando l'avanzo libero di amministrazione che deriva dall'esercizio finanziario 2017 e dal 
Rendiconto. Questo avanzo è di 15.000.000, 00 di euro. 1.400.000,00 è stato già ripartito tra gli enti locali 
con questa originale attività di assistenza tecnica degli enti locali dal Comune di Avellino all’ultimo dei 
Comuni per dimensioni è Cairano e che riguardano attività propedeutiche per l’anagrafe dell’Edilizia 
Scolastica quindi accatastamento, certificazione di prevenzione incendi, eliminazione dell’amianto. Tutta una 
serie di attività per cui i comuni hanno evitato di incorrere in rischi, in sanzioni. Una parte dei comuni non 
hanno rendicontato le attività del 2016, che erano relativi anche alla redazione degli strumenti urbanistici o 
anche all’utilizzo per l’eliminazione dell'amianto dagli edifici di proprietà comunale. Il 1.400.000,00 di euro lo 
abbiamo già deliberato: è lo stesso riparto dello scorso anno per le medesime attività. Per cui io inviterei i 
sindaci ad utilizzare rapidamente procedendo secondo quelle che sono le vostre esigenze e le vostre 
priorità. L'avanzo di 13.000.000,00 di euro ci consentirebbe, invece, di pianificare importanti investimenti 
nelle c.d. funzioni principali (i.e. viabilità, edilizia scolastica e ambiente). L’applicazione dell’avanzo, però, 
avrebbe ripercussioni sul saldo di finanza pubblica; infatti, la regola del pareggio di bilancio di cui alla Legge 
n. 243/2012 prevede la mancata inclusione, nel saldo da mantenere in equilibrio, dell’avanzo di 
amministrazione conseguito negli esercizi pregressi. La Ragioneria Generale dello Stato, nella circolare n. 5 
del 20 febbraio 2018 ha confermato che la possibilità di utilizzo dell’avanzo di amministrazione resta 
circoscritta nell’ambito del rispetto del saldo nonché degli spazi consentiti dai vigenti strumenti di flessibilità 
previsti dal legislatore (intese regionali, patti di solidarietà nazionale e deroghe specifiche alla regola del 
pareggio). 
Come Consiglio Provinciale nella seduta del 4 maggio scorso abbiamo ritenuto di andare oltre la regola del 
pareggio di bilancio ritenendo che la condizione delle strade e della viabilità provinciale sia tale da 
determinare necessariamente l'investimento di queste risorse che sono pari ad oltre 13 milioni perché i 
dirigenti ci hanno detto che in alcuni casi noi siamo a rischio di incidenti mortali sulle strade provinciali. 
Questa situazione è stata votata all’unanimità dal Consiglio Provinciale in un clima di collaborazione. Il clima 
di collaborazione ha sempre prevalso in questi 4 anni, sia nei primi due anni 2014/2016, anzi colgo 
l’occasione per salutare i consiglieri della prima consiliatura, sia nel periodo 2016/2018. Per cui abbiamo 
approvato un ordine del giorno di cui vi do notizia. Abbiamo deciso: 

• superare la regola del pareggio di bilancio e applicare l’avanzo di amministrazione libero al bilancio 
di previsione 2018, dando priorità all’esercizio delle funzioni fondamentali dell’Ente rispetto agli 
stringenti vincoli imposti dalla legge 243/2012; 

• impegni gli uffici preposti ad individuare specifici interventi, entro un termine massimo di 30 giorni da 
oggi, nei settori core della Provincia (i.e. viabilità, edilizia scolastica ed ambiente), cui dare in 
esecuzione in tempi brevi. 

Avremo una particolare attenzione alla viabilità perché la condizione della rete stradale in tutti e 118 i 



 

 

Comuni è in qualche caso drammatica e questo ruolo di verifica e selezione dei progetti spetta ai consiglieri 
delegati che avranno il contatto con il territorio. I contatti con i Sindaci saranno tenuti dal Presidente e da tutti 
i Consiglieri Provinciali per raccogliere queste esigenze e provare a tradurle in progetti che andranno in 
obbligazione giuridicamente vincolante entro il 31 Dicembre. Faremo una grande corsa perché il nostro 
obiettivo è di spendere e spendere bene oltre ai 7 milioni della Regione Campania, oltre ai 5 milioni che 
vengono dagli avanzi 2016 /2017 anche questi 13 milioni che probabilmente non risolveranno i problemi di 
tutta la provincia ma che dovrebbero dare un aiuto fondamentale alla condizione della viabilità che riguarda 
tutti sia grandi che piccoli comuni della provincia stessa. 
  
Il Sindaco del Comune di Teora, Stefano Farina:   
Dopo i saluti non di rito, ma sinceri agli amici sindaci, colleghi ed amministratori, dico subito che preannuncio 
il voto favorevole del Comune di Teora. Dico anche che l'Assemblea è il momento dove si può dare forza a 
questo Ente di secondo livello. La legge l’ha depotenziato mettendolo in capo alle Amministrazioni Comunali. 
Quando siamo qua come sindaci, secondo me, abbiamo l’obbligo, fotografata la situazione che è quella di 
una provincia che deve essere anello di congiunzione tra il coordinamento dei comuni e le istituzioni di 
governo più lontane, di lasciare parole di chiarezza. Ho accolto con piacere questo ritorna al finanziamento 
per l'amianto. Perché il primo anno fu incluso, nella seconda annualità fu tolto, quest’anno ricompare. Credo 
che non sia solo una condizione della mia comunità: noi abbiamo grandi problemi con l'amianto e io dico è 
poca cosa che di questo se ne faccia carico solo la Provincia. Questa è anche l’occasione per dire che 
bisognerebbe prendere atto di una condizione che è una eredità negativa oltre all’evento del sisma dell’80 
che noi abbiamo un po’ in tutti i comuni. Ed io lo accolgo favorevolmente, ma ho anche il dovere di dire, per 
dare forza a quello che il Consiglio Provinciale sta facendo, che se il modo per dare risposta ad una viabilità 
che io è inutile che ricordi perché è in una condizione di precarietà assoluta e credo che lo dimostri un po’ 
quello che è successo a Teora con la caduta del ponte dove io ho avuto un grande atteggiamento di 
responsabilità. Non ho cavalcato le facili esternazioni di chi vede nei Governi tutti i mali del mondo; ho avuto 
una posizione di responsabilità. Ho fatto capire che se un merito si poteva individuare era quello di una 
Provincia che aveva già messo in atto una azione per prevenire questa caduta; che lo sapevamo che le 
condizioni erano precarie; che erano stati appostati dei soldi; che era stato preparato un progetto. Quindi ho 
accompagnato la cosa non facendo il masaniello di turno, ma rispecchiando in pieno il ruolo di responsabilità 
di un’Amministrazione Comunale e di un Sindaco. Però dico che se una risposta immediata è quella di usare 
l'avanzo, credo che noi abbiamo il dovere in questa occasione di dare forza alla posizione che prende il 
Consiglio di lasciare a verbale con grande chiarezza, con grande sincerità, ... (interrotto dal Presidente) 
 
Il Presidente della Provincia, dr. Domenico Gambacorta: 
Stefano (Farina), non per interromperti, ma siccome tanti sindaci avevano segnalato la situazione dei ponti, 
una parte di questo avanzo sarà destinato ai ponti che sulle strade provinciali ci sono e che da un po’ di anni 
non ricevevano manutenzioni. 
 
Il Sindaco del Comune di Teora, Stefano Farina: 
Ed io a conferma di quello che dice il Presidente riporto un colloquio che abbiamo avuto circa 20 giorni fa 
dove mi era stata preannunciata la volontà di creare una task force per verificare la stabilità dei ponti. Quindi 
io dico per dare risposte subito è chiaro che la via maestra è utilizzare l’avanzo. Utilizzare l'avanzo non è un 
automatismo, è una scelta forte ed io credo che noi Sindaci abbiamo il dovere in quest’occasione di 
condividere questa scelta, di dare forza al Consiglio Provinciale e di essere pronti a condividere nell’efficacia 
e nella responsabilità un atto che di grande dignità di un Consiglio Provinciale che, credo, voglia mantenere 
nel tempo quella forza di cui le Provincie hanno bisogno. 
   
Il Sindaco del Comune di Torella dei Lombardi:   
Annuncio il voto favorevole da parte del mio comune. L'anno scorso ricordo che il Presidente quando 
parlavano i Sindaci li invitava a parlare della complessità della provincia, non di casi singoli perché si è in un 
organismo dove si tutelano gli interessi di tutta la provincia. Già l’anno scorso ebbi a dire che raccoglievo 
l’invito, ma che purtroppo dovevo parlare di una situazione specifica di un Comune che è il mio. Quest'anno 
riporto all'attenzione del Presidente e dei Consiglieri il disastroso stato della strada Torella-Villamaina. 
Strada Statale 428 che ha già pagato un tributo di sangue. Quindi già qualcuno non è più tra noi per un 
incidente che si è verificato su quella strada. Quella strada è percorsa quotidianamente dai pullman dei 
ragazzi che vanno verso Frigento, verso Gesualdo, verso Ariano. È percorsa quotidianamente dai pullman 
che andranno a giorni verso l’unica stazione termale in provincia di Avellino che è Villamaina; è percorsa 
quotidianamente, e su questo chiedo ancora una volta un tavolo tecnico di confronto con il Ministero e le 
ditte che stanno costruendo la Lioni-Grottaminarda, e costantemente percorsa da centinaia di camion che 
stanno demolendo la strada nel tratto urbano che nel tratto extraurbano. Nel tratto urbano tutti i sotto servizi 
che abbiamo fatto negli anni passati stanno venendo meno, anche i marciapiedi stanno crollando. Con il 
Presidente abbiamo avuto già un incontro l'anno scorso su questa cosa. Gli uffici del Ministero mi hanno 
risposto con risposte diplomatiche canzonatorie, oserei dire, alcune delle quali sono illeggibili e irricevibili, 



 

 

veramente da vergognarsi. Riporto all'attenzione la gravità dello stato della strada. Ci sono 3 - 4 fenomeni 
franosi di una certa importanza. La strada in alcuni punti è svuotata e c’è questo fatto grave di questi camion 
che continuano a percorrerla. Più volte abbiamo chiamato i signori della strada Lioni-Grottaminarda. Il 
direttore dei lavori l’ultima volta mi disse che siccome la strada non attraversava direttamente il nostro 
territorio, non era prevista nessuna forma di ristoro. Intanto, la nostra strada è costantemente demolita. Direi 
se è possibile un tavolo tecnico su questa cosa affinché il Ministero o chi sta lavorando là si preoccupi anche 
di questo tratto. Torella e Villamaina sono piccoli paesi, ma quella strada ha una certa importanza per tutta 
una serie di paesi. È l'unica strada, ad esempio, per arrivare all'ospedale di Ariano, all'autostrada. Credo che 
meriti attenzioni. 
   
Il Sindaco del Comune di Zungoli:   
L'anno scorso abbiamo parlato delle problematiche del Bilancio per cui annuncio il mio voto favorevole 
perché noto attraverso questi dati uno sforzo notevole dei consiglieri e della presidenza perché le 
problematiche sollecitate vengano in qualche modo risolte. Il mio è uno di quei comuni che ha questi 
problemi. Richiamo l'attenzione del Consiglio sull'aggregazione dei comuni e laddove fosse possibile 
prevedere delle risorse che possono promuovere il territorio, il turismo. Sono politiche che noi stiamo 
cercando di portare avanti attraverso i progetti territoriali nella speranza di andare da qualche parte. La 
speranza non sarà vana sia nostra che dei nostri territori che ancora credono che ci possa essere una 
speranza. Ci sono molte risorse che potrebbero rafforzare ambiti di finanziamenti e mi auguro che ci possa 
essere una previsione del Consiglio laddove è possibile potenziare uno di questi percorsi turistici. Devo 
aggiungere inoltre che per raggiungere il mio comune che sta al confine della Puglia ci sono delle difficoltà 
perché si deve arrivare a Zungoli e la segnaletica non è adeguata. Se fosse possibile per tutti i comuni una 
revisione che possa accompagnare nei luoghi dove si vivono momenti di cultura, di turismo e attrazione per il 
territorio sarebbe una risposta semplice ma adeguate alle esigenze di chi si muove. Alcun ha avuto modo di 
verificare che la segnaletica non è adeguata ed è successo addirittura di perdersi. Pertanto chiedo alla 
Provincia di intervenire. 
  
Il Consigliere Provinciale, Giovanni Romano:   
Io credo che il presidente nell’annunciarvi che questo Consiglio Provinciale utilizzerà l'avanzo di 
amministrazione per 14 milioni di euro investendolo tutto sulle strade, credo che abbia reso un atto di 
giustizia alle situazioni che stanno al limite della sicurezza. Quando assumiamo un impegno, noi lo 
manteniamo. Nel senso che anche se date un messaggio, prendo spunto da quello che ha detto il Sindaco 
di Teora, noi abbiamo già istituito una task force e aspettiamo che i sindaci ci facciano delle segnalazioni per 
poterle poi trasformare in progetti esecutivi di intervento.  
Per quanto riguarda la segnaletica credo che tra qualche giorno sarà definito il contratto di appalto che 
prevede interventi su tutta la viabilità provinciale e quindi il suo comune sarà tenuto in considerazione.  
Per quanto riguarda quello che ha detto il Sindaco di Torella che ha posto due problemi che sono molto 
importanti, posso dire che il primo cioè quello della sistemazione della strada che va da Guardia a Villamaina 
è già nei nostri pensieri. Per quanto riguarda poi il problema del volume di traffico che le ditte esecutrici della 
Lioni-Contursi- Grottaminarda stanno investendo quel tratto di territorio, io sono molto amico dell'ing. 
D'Ambrosio. Posso dire che domani gli parlerò e credo che lo porteremo ad un tavolo di confronto in questa 
sede. Questo perché? Perché le imprese che eseguono questi lavori stanno un po’ in difficoltà economiche, 
per cui cercano di corrono evitando di avere meno rapporti di risarcimento con i comuni. Da questo punto di 
vista io mi assumo la responsabilità di costruire un tavolo di modo che solleciteremo l’ing. Filippo D’Ambrosio 
a che richiami all'attenzione proprio queste responsabilità che hanno le imprese nel circolare sulle nostre 
strade provinciali. 
  
Il Consigliere Provinciale, avv. Luigi D’Angelis:   
Giusto per integrare quello che è stato detto dal Presidente e dal collega consigliere Romano. Per 
aggiungere quello che è stato un atto di pianificazione che la Provincia ha compiuto in questi ultimi in 
previsione di questa possibilità di investire sulle economie di bilancio prevalentemente sulla materia della 
viabilità provinciale. Vorrei recuperare e questo già si evince dalla qualità e dalla disponibilità degli interventi 
che ci sono stati e che confermano anche la volontà di altri sindaci rispetto ad una possibilità di creare una 
filiera di collaborazione istituzionale con la Provincia sia in termini di segnalazioni rispetto a delle 
problematiche sia in termini di collaborazione rispetto alla fase di progettualità con un investimento dei propri 
uffici tecnici in relazione con i nostri per rendere anche più efficace sia la parte progettuale che quella 
esecutiva e tenendo presente che noi abbiamo operato all'interno di fondi ordinari che rispetto ai 4 ambiti di 
interventi non superavano mai 3 milioni di euro. Con 1.600 km e tre milioni di euro si potrebbe fare ben poco, 
nemmeno tappare la buca o il piccolo avvallamento. Rispetto a questa difficoltà abbiamo dovuto operare 
tenendo presente una serie di emergenze e di situazioni particolari che conosciamo come quelle che ha 
richiamato prima il Sindaco di Torella rispetto alla comunicazione con Villamaina e tutta la parte Nord 
dell’ambito che è una segnalazione che raccogliamo, ma che avevamo già programmato. Informo il Sindaco 
che i fondi d’ambito che si stanno già utilizzando, faccio riferimento all'Ambito Est, e sono interessati nella 



 

 

parte che riguarda la 303 da Bisaccia a Guardia; successivamente è previsto di arrivare a Torella dei 
Lombardi. Ma al di là della specifica richiesta, noi siamo nella fase in cui è utile questo confronto e questo 
rapporto con gli enti locali, con i colleghi sindaci, per raccogliere e creare una valutazione di priorità rispetto 
alle richieste. Perché rispetto capirete bene che rispetto a tutto quello che c'è da fare sull'ambito provinciale, 
ci vorrebbero risorse che non possono essere sufficienti con queste importanti ma non sufficienti per tutti gli 
interventi per cui apriamo da oggi questo dialogo costruttivo sul quale ci impegniamo a creare per una parte 
la Provincia per una parte i vostri Uffici la migliore sinergia perché si possano mettere in campo. Tenendo 
presente che dall’anno prossimo abbiamo una dotazione anche maggiore rispetto al trasferimento dei fondi 
dallo Stato sulla viabilità, mentre quest’anno siamo intorno a 1,3-1,4 milioni, per l’anno prossimo arriveremo 
a 3,4 milioni con un respiro maggiore che ci consentirà di programmare nel tempo tutti gli interventi. 
  
Il Consigliere Provinciale, Mirko Iorillo:   
Vorrei invitare tutti i sindaci ed i rappresentanti dei Comuni qui presenti a presentare quanto prima i PUC 
relativi ai loro comuni. Da gennaio ad oggi abbiamo avuto poche richieste per le dichiarazioni di coerenza 
circa il piano territoriale di coordinamento provinciale. Quindi vi invito per evitare disagi a presentare quanto 
prima tutti gli incartamenti dovuti. Da un punto di vista politico e tecnico la Provincia sarà vicina a tutte le 
esigenze del territorio e c’è un ufficio disponibile. Però abbiamo una preoccupazione circa la possibilità che 
arrivano più richieste di PUC contemporaneamente e con il personale limitato che oggi ci troviamo a 
disposizione avremo difficoltà nell'espressione dei pareri. I tempi sono stringenti in quanto entro la fine 
dell'anno si dovrebbero presentare i PUC pena una diffida da parte della Regione Campania ed entro la fine 
dell’anno prossimo i Comuni dovrebbero adottare i PUC nei loro comuni pena il commissariamento a meno 
che non ci siano modifiche all’interno dell’ambito regionale. Vi garantisco la maggiore disponibilità possibile 
per ottemperare a tutte le situazioni contenute nei vostri piani urbanistici cercando di approvarli nel più breve 
tempo possibile. 
  
Il Sindaco del Comune di Montella, ing. Ferruccio Capone:   
Prima di dare il parere favorevole del Comune di Montella volevo complimentarmi alla pari dei colleghi che 
mi hanno preceduto per lo sforzo che sta facendo questo Consiglio e il Presidente della Provincia. I poteri 
sono diminuiti per quanto riguarda la Provincia, però la sicurezza delle scuole, dell'ambiente e delle strade 
sono riferimento che distinguono la politica dell'amministrazione provinciale perchè mettono a repentaglio la 
sicurezza dei cittadini della nostra provincia. Bene ha fatto il Consiglio con questa scelta. Però io dico di più 
non impegnare solo i 14 milioni, se fosse possibile laddove lo riteniate opportuno in via del tutto eccezionale 
di utilizzare parte dell’avanzo di amministrazione non libero investendo sulla sicurezza delle strade ed in 
particolar modo sulla pulizia. Perché spendere sulle strade per la pulizia significa risparmiare dopo milioni.  
Una piccola attenzione in più sulla pulizia delle strade perché che a volte è rimandata a noi sindaci a 
sollecitare perché ci sono barriere, scarpate con le reti che esondano massi, rami. Quindi nel periodo 
invernale ci sono dei tratti di strada che vanno sono tenuti nella debita considerazione. Dicevo di attingere 
con relazione anche dalla parte vincolata. Volendolo motivare bene con una relazione specifica-tecnica si 
potrebbero attingere dei soldi anche dai fondi vincolati dove abbiamo 28 milioni. Non dico utilizzare tutti i 28 
milioni, ma assorbire 1/3 – ¼ di quella somma laddove effettivamente vogliamo dare un impulso in più a 
questa sicurezza sulle strade. Ne approfitto oggi perché non è facile mettere insieme 70 Sindaci e mi 
consente il Presidente fare una riflessione più generale di quello che è il ruolo della Provincia anche se 
istituzionalmente è stato un po’ depauperato questo ruolo, quello del coordinamento, non solo 
coordinamento dei comuni, ma soprattutto per un settore che è di competenza specifica della Provincia: 
l'ambiente sia per quanto riguarda i rifiuti sia per quanto riguarda le acque. Da Presidente Gambacorta ho 
registrato una posizione quale quella del Presidente del Controllo Analogo dell’Alto Calore e rispetto a 
questo problema delle acque credo tutti avete ricevuto in questi giorni dall’Ente Idrico Campano una nota 
che ci invita ad assolvere per il contributo di 0,50. Lo faccio in quest’Assemblea perché il nostro Presidente è 
il Presidente della Provincia. È un problema di interesse generale. Voglio sottolineare che è un ente che non 
funzione ancora, appena è stato nominato un direttore già ci chiedono di rendicontare i debiti dello 0,50 per 
abitante come contributo a questo ente regionale (LEICHE). Dobbiamo preoccuparci di questi solleciti e per 
contro vogliamo dire quando il Distretto d’Ambito che fa capo alla Provincia sollecita la famosa gara per 
intercettare il gestore unico rispetto al dramma delle acque della provincia di Avellino. Quando la vogliamo 
fare questa gara? Io ne approfitto esortando il Presidente perché rappresenta tutti i sindaci della provincia. È 
un problema che riguarda tutti i comuni della provincia e quindi Presidente ti invito a fare voti e ad insistere 
affinchè questo ente che è il Distretto d’Ambito prima e LEIC dopo assolvono al loro dovere cioè di 
individuare con una gara pubblica il gestore unico per mettere mano alla disciplina delle acque in base alla 
legge. Così purè per i rifiuti dove il distretto è stato fatto. Noi siamo interessati doppiamente su questo 
argomento perché c'è una società Irpiniambiente che è a totale capitale della Provincia e quindi parliamo di 
una società partecipata al 100% dalla Provincia ci sta l'interesse di tutti i comuni della provincia. Pure questo 
è un argomento che dobbiamo affrontare. C'è questa nuova legge sui rifiuti; c’è questo Consiglio Provinciale 
che deve discutere e far partire anche il coordinamento per quanto riguarda l'organizzazione dei rifiuti a 
livello provinciale perché questa società Irpiniambiente dove tutti i comuni indirettamente sono parte 



 

 

interessata, perché è una società partecipata al 100% dalla Provincia e quindi al 100% da tutti i comuni. 
Rispetto a tanto Presidente, ti invito ad essere più inciso su questi aspetti che riguarda l'intera comunità. 
Perché sono aspetti prettamente politici che riguardano te quale Presidente della Provincia. 
  
Il Consigliere Provinciale, Fausto Picone:   
Per quanto riguarda l’avanzo dei 28 milioni si tratta di quello vincolato; mentre i 15 milioni sono liberi e 
stiamo facendo la programmazione per l’assistenza agli enti locali. I 28 milioni per il momento non possono 
essere utilizzati. Per quanto riguarda la manutenzione delle strade abbiamo diviso in 4 ambiti il territorio della 
Provincia e in 30 sotto ambiti proprio per la manutenzione delle strade: taglio siepi, segnaletica, neve. Siamo 
un po’ in ritardo perché gli uffici sono oberati di lavoro. È un piano triennale.    
 
Il Vice Sindaco del Comune di Bisaccia:   
Apprezzo tutto quello che avete fatto come programma ed andare oltre il normale che è fondamentale in 
questa provincia. Annuncio il mio voto favorevole all’approvazione del Bilancio e segnalo 2 questioni che non 
riguardano solo il Comune di Bisaccia, ma è una questione generale. Un'attenzione particolare, l’ho detto 
due anni fa e lo ripeto oggi, sulla Bisaccia-Grottaminarda via Ufita. La seconda questione riguarda la 
segnaletica. Vi invito a fare subito sulla segnaletica in quanto soprattutto sulla 303 quando c'è neve e nebbia 
è pericoloso. Quindi su quel tratto e sul territorio di Bisaccia quando c'è questo problema da novembre in poi 
è importante. 
  
Il Vice Sindaco del Comune di Monteforte Irpino:   
Nell'apprezzare lo sforzo compiuto dal Presidente e dell'Amministrazione Provinciale di importanti 
investimenti nel settore della sicurezza stradale e dell’edilizia scolastica, spero che si siano sufficienti spazi 
finanziari anche per quelle che sono le politiche di tutela ambientale. Noi abbiamo un problema annoso, 
cronico quella della strada provinciale 27 meglio nota come strada delle Breccelle che collega Monteforte 
con Forino. Lungo questo tratto di strada ci sono delle microdiscariche reiterate, malgrado i tentativi del 
nostro Comune, con gravi pregiudizi sia dal punto di vista ambientale perché siamo intervenuti anche a 
togliere amianto, quindi con interventi economici esosi da parte dell’ente, ma anche problemi afferenti alla 
sicurezza stradale perché lungo il ciglio della strada ci sono delle microdiscariche anche in curva, quindi in 
situazioni estremamente delicate. 
Una raccomandazione perché il Comune di Monteforte può far ben poco. C'è bisogno di un’attività sinergica 
con la Provincia. Un'altra segnalazione è quella della Monteforte-Taurano. Inaugurato l’opera, la strada, però 
mancano alcuni adempimenti burocratici. Il responsabile del IV Settore mi dice che all’attualità vanno 
compiuti e soprattutto c’è necessità della provincializzazione della strada. Sono 6 km e il problema è serio 
per quanto riguarda la manutenzione ancorché i 2/3 della strada ricadono nella strada …. (interrotto dal 
Presidente) 
 
Il Presidente della Provincia, dr. Domenico Gambacorta: 
Noi abbiamo un problema contrario. Dobbiamo cedere ai Comuni le strade che passano nell'ambito del 
centro urbano o centro storico. Non siamo in grado di assumere la gestione di ulteriori infrastrutture. 6 km. 
dove dovremmo caricarci il sale se dovesse nevicare, interventi di ordinaria amministrazione. Le Province 
non ce la fanno. A me sembra strano che io debba intervenire nel Comune di Zungoli su un pezzo di strada 
davanti alla chiesa principale o sul ponte principale. Non abbiamo proprio la possibilità di farlo. Allora almeno 
nelle strade che cadono nell'ambito urbano dobbiamo fare come fa l'ANAS con noi Province che pretende di 
trasferircele. Dobbiamo trovare un accordo, mi rendo conto che non ve la possiamo consegnare 
ammalorate, dobbiamo fare degli interventi. L’ANAS deve fare dei ragionamenti su alcune strade. Non può 
pensare che in questa provincia gestisca le strade più importanti e lasci alla Provincia le strade più 
complicate. 
 
Il Vice Sindaco del Comune di Monteforte: 
Comunque erano stati assunti degli impegni. Ripeto soprattutto per quando riguarda Breccelle, la SP 27, 
spero che ci siano degli interventi. 
  
Il delegato del Comune di Lioni, Rocco D’Andrea:   
Vorrei porre alla vostra attenzione un problema che abbiamo a Lioni che riguarda l’amianto. Noi abbiamo 
168 prefabbricato post-sisma e non riusciamo in alcun modo tra la Regione, il Ministero dell’Ambiente a 
trovare un canale di finanziamento per smaltire questo amianto. Perché è diventato davvero un problema 
annoso. Tra Lioni e Nusco abbiamo moltissimi casi di mortalità per tumori. Prestare attenzione sulla viabilità 
è importantissimo per i collegamenti e le strade dissestate, ma ci sono anche altre questioni importanti. 
Inoltre vorrei capire perché Lioni non è inserita in nessun ambito. Abbiamo un altro caso strano cioè l’ex SP 
368 che collega Lioni, Laceno, Bagnoli che per noi rappresenta un volano per lo sviluppo turistico montano e 
non trovo un atto della Provincia dove dice che quella strada è passata comunale. Perché non posso 
accedere da nessuna parte se non trovo un documento che mi certifichi se la strada è provinciale o 



 

 

comunale. Questo problema lo dobbiamo risolvere. Per questo chiedo un appuntamento sin d’ora con il 
Consigliere delegato e gli uffici. 
   
 

Il Presidente della Provincia, dr. Domenico Gambacorta:   
Preso atto della delibera del Presidente del 18.4.2018 e della delibera del Consiglio Provinciale del 4 maggio 
u.s. chiedo all'Assemblea dei Sindaci di prendere atto del Bilancio di Previsione 2018, il presidente mette ai 
voti per alzata di mano: 
 

Non essendovi, altri interventi, il Presidente della Provincia di Avellino, pone ai voti per alzato di mano il punto 1 dell’o.d.g. ad 

oggetto: “Delibera di Consiglio Provinciale n. 77 del 04.05.2018  ad oggetto Bilancio di Previsione anno 2018 e relativi allegati. 

Approvazione” - . Parere. 

 

Non essendovi altri Sindaci che intervengono il Presidente della Provincia verifica le presenze come segue:  

 
  Comune  Popolazione  Rappresentante Presenza 

1 Aiello del Sabato            3.971  Sebastiano Gaeta P 

2 Altavilla Irpina            4.280  Gianluca Camerlengo P 

3 Andretta            2.056  Giuseppe Guglielmo P 

4 Aquilonia            1.815  Mirco Annunziata P 

5 Ariano Irpino          22.517  Domenico Gambacorta P 

6 Atripalda          10.926  Giuseppe Spagnuolo P 

7 Avella            7.788    A 

8 Avellino          54.222  Arturo Iannaccone P 

9 Bagnoli Irpino            3.274    A 

10 Baiano            4.730    A 

11 Bisaccia            3.919  Francesco Antonio Tartaglia P 

12 Bonito            2.526  Giuseppe De Pasquale P 

13 Cairano               348  Luigi D'Angelis P 

14 Calabritto            2.500    A 

15 Calitri            4.921  Maria Antonieta Abate P 

16 Candida            1.152  Fausto Picone P 

17 Caposele            3.537    A 

18 Capriglia Irpina            2.417  Nunziante Picariello P 

19 Carife            1.498    A 

20 Casalbore            1.922    A 

21 Cassano Irpino               967    A 

22 Castel Baronia            1.150  Felice Martone P 

23 Castelfranci            2.104    A 

24 Castelvetere sul Calore            1.672  Giovanni Remigio Romano P 

25 Cervinara            9.969  Caterina Lengua P 

26 Cesinali            2.472  Dario Fiore P 

27 Chianche               551    A 

28 Chiusano di San Domenico            2.351  Carmine De Angelis P 

29 Contrada            3.005  Filomena Del Gaizo P 

30 Conza della Campania            1.432    A 

31 Domicella            1.873  Sabato Settembre P 

32 Flumeri            3.045  Angelo Antonio Lanza P 

33 Fontanarosa            3.301  Ciriaco Cerundolo P 

34 Forino            5.397    A 

35 Frigento            3.965  Carmine Ciullo P 

36 Gesualdo            3.603    A 

37 Greci               736    A 

38 Grottaminarda            8.297  Angelo Cobino P 

39 Grottolella            1.955  Fiore Paolo Nittolo P 

40 Guardia Lombardi            1.803  Antonio Gentile P 

41 Lacedonia            2.465  Michele Ruberti P 



 

 

42 Lapio            1.648  Carmelina D'Amore P 

43 Lauro            3.608    A 

44 Lioni            6.335  Rocco D'Andrea P 

45 Luogosano            1.238  Armando Guarente P 

46 Manocalzati            3.234    A 

47 Marzano di Nola            1.680    A 

48 Melito Irpino            1.936  Michele Spinazzola P 

49 Mercogliano          12.403  Mario Dello Russo P 

50 Mirabella Eclano            7.904    A 

51 Montaguto               451  Marcello Zecchino P 

52 Montecalvo Irpino            3.907  Mirko Iorillo P 

53 Montefalcione            3.442    A 

54 Monteforte Irpino          10.878  Martino Della Bella P 

55 Montefredane            2.308  Carmela Moriano P 

56 Montefusco            1.393    A 

57 Montella            7.877  Ferruccio Capone P 

58 Montemarano            3.005  Beniamino Palmieri P 

59 Montemiletto            5.361    A 

60 Monteverde               831  Francesco Ricciardi P 

61 Montoro          19.456  Mario Bianchino P 

62 Morra De Sanctis            1.309  Massimiliano Caputo P 

63 Moschiano            1.667    A 

64 Mugnano del Cardinale            5.312    A 

65 Nusco            4.258    A 

66 Ospedaletto d'Alpinolo            1.970    A 

67 Pago del Vallo di Lauro            1.851    A 

68 Parolise               686    A 

69 Paternopoli            2.489    A 

70 Petruro Irpino               341    A 

71 Pietradefusi            2.375    A 

72 Pietrastornina            1.568    A 

73 Prata di Principato Ultra            2.978    A 

74 Pratola Serra            3.708  Angelo Capone P 

75 Quadrelle            1.893    A 

76 Quindici            1.785    A 

77 Rocca San Felice               869    A 

78 Roccabascerana            2.366    A 

79 Rotondi            3.580  Claudio Vittorio P 

80 Salza Irpina               767    A 

81 San Mango sul Calore            1.192  Teodoro Boccuzzi P 

82 San Martino Valle Caudina            4.745  Pasquale Pisano P 

83 San Michele di Serino            2.591  Michele Boccia P 

84 San Nicola Baronia               784    A 

85 San Potito Ultra            1.598    A 

86 San Sossio Baronia            1.697    A 

87 Santa Lucia di Serino            1.446  Fenisia Mariconda P 

88 Santa Paolina            1.366    A 

89 Sant'Andrea di Conza            1.662    A 

90 Sant'Angelo a Scala               755    A 

91 Sant'Angelo all'Esca               836  Attilio Iannuzzo P 

92 Sant'Angelo dei Lombardi            4.304  Rosa Anna Maria Repole P 

93 Santo Stefano del Sole            2.189  Francesco Urciuoli P 

94 Savignano Irpino            1.163    A 

95 Scampitella            1.344  Antonio Consalvo P 



 

 

96 Senerchia            1.014  Giulio Vece P 

97 Serino            7.129  Vito Pelosi P 

98 Sirignano            2.878    A 

99 Solofra          12.419  Michele Vignola P 

100 Sorbo Serpico               594  Mariateresa Fontanella P 

101 Sperone            3.655    A 

102 Sturno            3.139  Vito Di Leo P 

103 Summonte            1.613  Giancarlo Maccario P 

104 Taurano            1.600    A 

105 Taurasi            2.444    A 

106 Teora            1.543   Stefano Farina  P 

107 Torella dei Lombardi            2.225  Amado Delli gatti P 

108 Torre Le Nocelle            1.360  Carlo Petriello P 

109 Torrioni               578    A 

110 Trevico            1.072  Gerardo Rauseo P 

111 Tufo               924    A 

112 Vallata            2.856    A 

113 Vallesaccarda            1.418  Franco Archidiacono P 

114 Venticano            2.532    A 

115 Villamaina            1.018  Michele Montuori P 

116 Villanova del Battista            1.777  Franco Roberto P 

117 Volturara Irpina            3.401  Marino Sarno P 

118 Zungoli            1.197  Paolo Caruso P 

 

PROPONE 

 

per alzata di mano, ai sensi dell'art.1, co.55, della Legge n.56/2014 di esprimere il parere BILANCIO DI PREVISIONE 

ANNO 2018 E DUP E RELATIVI ALLEGATI –APPROVAZIONE adottato dal Consiglio Provinciale con deliberazione 

n.77 del 04.05.2018 

 

L'ASSEMBLEA 

Con voto come di seguito riportato 

 
Comune Popolazione Rappresentante Presenza favorevole contrario astenuto 

Aiello del Sabato 3.971 Sebastiano Gaeta P x     

Altavilla Irpina 4.280 Gianluca Camerlengo P x     

Andretta 2.056 Giuseppe Guglielmo P x     

Aquilonia 1.815 Mirco Annunziata P x     

Ariano Irpino 22.517 Domenico Gambacorta P x     

Atripalda 10.926 Giuseppe Spagnuolo P x     

Avella 7.788 
 

A       

Avellino 54.222 Arturo Iannaccone P x     

Bagnoli Irpino 3.274  A       

Baiano 4.730  A       

Bisaccia 3.919 Francesco Antonio Tartaglia P x     

Bonito 2.526 Giuseppe De Pasquale P x     

Cairano 348 Luigi D'Angelis P x     

Calabritto 2.500 
 

A       

Calitri 4.921 Maria Antonieta Abate P x     

Candida 1.152 Fausto Picone P x     

Caposele 3.537 
 

A       

Capriglia Irpina 2.417 Nunziante Picariello P x     

Carife 1.498  A       

Casalbore 1.922  A       

Cassano Irpino 967  A       



 

 

Castel Baronia 1.150 Felice Martone P x     

Castelfranci 2.104 
 

A       

Castelvetere sul Calore 1.672 Giovanni Remigio Romano P x     

Cervinara 9.969 Caterina Lengua P x     

Cesinali 2.472 Dario Fiore P x     

Chianche 551 
 

A       

Chiusano di San Domenico 2.351 Carmine De Angelis P x     

Contrada 3.005 Filomena Del Gaizo P x     

Conza della Campania 1.432 
 

A       

Domicella 1.873 Sabato Settembre P x     

Flumeri 3.045 Angelo Antonio Lanza P x     

Fontanarosa 3.301 Ciriaco Cerundolo P x     

Forino 5.397 
 

A       

Frigento 3.965 Carmine Ciullo P x     

Gesualdo 3.603  A       

Greci 736  A       

Grottaminarda 8.297 Angelo Cobino P x     

Grottolella 1.955 Fiore Paolo Nittolo P x     

Guardia Lombardi 1.803 Antonio Gentile P x     

Lacedonia 2.465 Michele Ruberti P x     

Lapio 1.648 Carmelina D'Amore P x     

Lauro 3.608 
 

A       

Lioni 6.335 Rocco D'Andrea P x     

Luogosano 1.238 Armando Guarente P x     

Manocalzati 3.234  A       

Marzano di Nola 1.680  A       

Melito Irpino 1.936 Michele Spinazzola P x     

Mercogliano 12.403 Mario Dello Russo P x     

Mirabella Eclano 7.904 
 

A       

Montaguto 451 Marcello Zecchino P x     

Montecalvo Irpino 3.907 Mirko Iorillo P x     

Montefalcione 3.442 
 

A       

Monteforte Irpino 10.878 Martino Della Bella P x     

Montefredane 2.308 Carmela Moriano P x     

Montefusco 1.393 
 

A       

Montella 7.877 Ferruccio Capone P x     

Montemarano 3.005 Beniamino Palmieri P x     

Montemiletto 5.361 
 

A       

Monteverde 831 Francesco Ricciardi P x     

Montoro 19.456 Mario Bianchino P x     

Morra De Sanctis 1.309 Massimiliano Caputo P x     

Moschiano 1.667  A       

Mugnano del Cardinale 5.312  A       

Nusco 4.258  A       

Ospedaletto d'Alpinolo 1.970  A       

Pago del Vallo di Lauro 1.851  A       

Parolise 686  A       

Paternopoli 2.489  A       

Petruro Irpino 341  A       

Pietradefusi 2.375  A       

Pietrastornina 1.568  A       

Prata di Principato Ultra 2.978  A       

Pratola Serra 3.708 Angelo Capone P x     

Quadrelle 1.893  A       



 

 

Quindici 1.785  A       

Rocca San Felice 869  A       

Roccabascerana 2.366  A       

Rotondi 3.580 Claudio Vittorio P x     

Salza Irpina 767 
 

A       

San Mango sul Calore 1.192 Teodoro Boccuzzi P x     

San Martino Valle Caudina 4.745 Pasquale Pisano P x     

San Michele di Serino 2.591 Michele Boccia P x     

San Nicola Baronia 784  A       

San Potito Ultra 1.598  A       

San Sossio Baronia 1.697  A       

Santa Lucia di Serino 1.446 Fenisia Mariconda P x     

Santa Paolina 1.366  A       

Sant'Andrea di Conza 1.662  A       

Sant'Angelo a Scala 755  A       

Sant'Angelo all'Esca 836 Attilio Iannuzzo P x     

Sant'Angelo dei Lombardi 4.304 Rosa Anna Maria Repole P x     

Santo Stefano del Sole 2.189 Francesco Urciuoli P x     

Savignano Irpino 1.163 
 

A       

Scampitella 1.344 Antonio Consalvo P x     

Senerchia 1.014 Giulio Vece P x     

Serino 7.129 Vito Pelosi P x     

Sirignano 2.878 
 

A       

Solofra 12.419 Michele Vignola P x     

Sorbo Serpico 594 Mariateresa Fontanella P x     

Sperone 3.655 
 

A       

Sturno 3.139 Vito Di Leo P x     

Summonte 1.613 Giancarlo Maccario P x     

Taurano 1.600  A       

Taurasi 2.444  A       

Teora 1.543 Stefano Farina P x     

Torella dei Lombardi 2.225 Amado Delli gatti P x     

Torre Le Nocelle 1.360 Carlo Petriello P x     

Torrioni 578 
 

A       

Trevico 1.072 Gerardo Rauseo P x     

Tufo 924  A       

Vallata 2.856  A       

Vallesaccarda 1.418 Franco Archidiacono P x     

Venticano 2.532 
 

A       

Villamaina 1.018 Michele Montuori P x     

Villanova del Battista 1.777 Franco Roberto P x     

Volturara Irpina 3.401 Marino Sarno P x     

Zungoli 1.197 Paolo Caruso P x     

 
Comuni favorevoli                66  favorevole se >=40  Si  

Comuni contrari                 -    favorevole se <40 Si 

Comuni astenuti                 -        

Comuni assenti                52  Verifica somma voti Comuni       118  

Popolazione favorevole        302.829  favorevole se >=  214.579 Si 

RISULTATO VOTAZIONE: APPROVATO 

 

 



 

 

esprime PARERE FAVOREVOLE al Bilancio di Previsione Esercizio Finanziario 2018, adottato dal Consiglio Provinciale 

con deliberazione n.77  del 04.05.2018. 

 

Quindi il Presidente del Consiglio pone ai voti, per alzata di mano, l’immediata esecutività del presente provvedimento. 

 

IL CONSIGLIO 

Con voto unanime, 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile il presente provvedimento. 
 

 

 

Il Presidente della Provincia di Avellino Prende atto del parere favorevole e ringrazia l'Assemblea dei Sindaci. 

 

 

 

Alle ore 17,00  la seduta è sciolta.  

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

 
Sulla presente proposta di deliberazione si 

esprime, ai sensi degli artt.49, co.1  e n. 147 bis, 

co. 1, D.L.gs 267/2000  parere di regolarità    

contabile 

 

FAVOREVOLE   

 

   

Lì ____________________ 

 
 
 
 
 
 
 

IL FUNZIONARIO DELEGATO PER LE 

COMPETENZE DIRIGENZIALI 

Dr. Antonio Principe 
 

 

 
Sulla presente proposta di deliberazione si 

esprime, ai sensi degli artt.49, co.1  e n. 147 bis, 

co. 1, D.L.gs 267/2000  parere di regolarità 

tecnica, attestante la regolarità e la correttezza 

dell’azione amministrativa 

 

FAVOREVOLE________________________ 

 

 

Lì ______________________ 

 

  
 
 
 
 

IL FUNZIONARIO DELEGATO PER LE 

COMPETENZE DIRIGENZIALI 

Francesco Mannetti 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

Di quanto sopra si è redatto il presente verbale che, previa lettura e conferma viene sottoscritto come appresso. 

 

 

 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                          IL SEGRETARIO GENERALE   

                        Dr. Domenico Gambacorta                                                     Dr.ssa  Monica  CINQUE   
 

 

 
 

 

 

 
 

 Si dichiara che la presente deliberazione, è immediatamente eseguibile ai   sensi dell’art.134, comma 4, TUEL/ 

D.Lgs. N. 267/2000. 

 

 

 

                                     IL SEGRETARIO GENERALE   

                            Dr.ssa  Monica  CINQUE   
 

Avellino, lì ___________ 
 

 

===================================================================================== 

Si dichiara che la   presente   deliberazione è   divenuta esecutiva ai sensi dell’art. 134, comma 3, del Tuel /D.Lgs 

267/2000 

 

                                      IL SEGRETARIO GENERALE   

                 Dr.ssa  Monica  CINQUE   
 

 Avellino, lì ______________________ 
 

 

==================================================================== 

 

 

La presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio on line della Provincia ai sensi dell’art. 32 della 

legge n. 69/2009 – giusta attestazione del Dirigente Responsabile. 
 

 

dal_________________________________ al ______________________(oppure) il _________________________________ 
 

 
 

                                               IL SEGRETARIO GENERALE   

                 Dr.ssa  Monica  CINQUE   
 

  

 Avellino, lì ______________________ 

 

 


